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(E) ENTREVISTA. JOSÉ MONTALVA FEUERHAKE (IND), exdelegado presidencial y carta a diputado de la social democracia: 

“Quiero representar a una centro izquierda 
que no tenga complejos con la seguridad” 
Andrea Arias Vega 
andrea.ariasQaustraltemuco.cl 

ficializar su tercera 
10) candidatura ala Cáma- 

ra Bajaen calidad de in- 
dependiente en una lista que 
representea la socialdemocra- 
cia es el próximo desafío del 
abogado oriundo de Villarrica 
y exmilitante del PPD, José 
Montalva Feuerhake (40), 
quien ha tenido una intensa y 
ascendente trayectoria políti- 
ca en menos de 15 años. 

Elexdelegado presidencial 
de La Araucanía (octubre de 
2022 ynoviembre de 2024) yel 
exgobernador de Cautín du- 
rante el segundo Gobierno de 
Michelle Bachelet compitió en 
las elecciones parlamentarias 
del 2013 y en los comicios de 
2017, oportunidad en que ob- 
tuvola quinta mayoría entre 37 
candidatos con 13.705 votos. 

Enesta oportunidad, ocho 
años después, busca regresar a 
las urnas, pero con la experien- 
cia en lo público tras haber si- 
do asesor parlamentario, ad- 
ministrador municipal (Temu- 
co), gobernador y delegado. 

Con el devenir de los car- 
gos, Montalva muestra en esta 
entrevista con El Austral una 

evolución política que hoy lo 
posiciona en un progresismo 
“sin complejos” en materia de 
seguridad y generación de em- 
pleo. 

-¿Por qué quiere volver a 
competir para ser diputado? 

-Por que pienso que hay 
que renovar el Parlamento y te- 
ner nuevas miradas de futuro 
sin complejos. Miradas que se 
hagan cargo de la seguridad, 
delainversióny deun modelo 
de desarrollo para el siglo XXI 
que coloquea la lA al servicio 
delos problemas cotidianos de 
las personas. Ejemplo de ello 
es el problema de la basura, 
donde los municipiossegastan 
entre el 10% y el 20% de su pre- 
supuesto anual. 

“Para ser electo tiene que ir 
enunalista. ¿Cuál sería el esce- 
narlo Ideal? 

-Voy a permanecer como 
independiente, pero apoyado 
por un partido. Mis conversa- 
ciones están con el socialismo 
democrático: ese esmidomici- 

lio político. 

“El crimen organiza- 
do ya llegó aLa Arau- 
canía y hay que extir- 
parlo si queremos 
que esta Región en- 
tregue oportunida- 
des. Lo mismo que 
hicimos con la violen- 
ciarural tenemos que 
hacerlo con el crimen 

“Pienso que hay que 
renovar el Parlamen- 
to y tener nuevas mi- 
radas de futuro sin 
complejos. Miradas 
que se hagan cargo 
ela seguridad, in- 

versión y de un mo- 
delo de desarrollo pa- 
rael siglo XXI”. 

“Hay que entender 
queel Estado no tie- 
nela capacidad de 
hacer frente a todos 
los problemas y que 
necesitamos del 
mundo privado. El 
Estado dejó de cons- 
truir políticas públi- 
cas novedosas quere- 
suelvan los proble- 
mas cotidianos de la 
gente”. 

-¿En qué rango partidista 
se ubica y con qué colectividad 
hay conversaciones adelanta- 
das? 

-Partido por la Democracia 
(PPD) y Partido Socialista (PS). 
La verdades que hay conversa- 
ciones adelantadas con ambos 
partidos. 

-¿En virtud del cargo de de- 

legado que tuvo unaalta figura- 
ción política, en las conversaclo- 
nes está la opción de que enca- 
becela lista? 

-Eso depende delos parti- 
dos, pero es lo que yo espero. 
Deseo competir y ser útil a un 
proyecto político con perspec- 
tiva de futuro, dondela centro 

izquierda priorice la seguridad 
como un derecho esencial de 

las personas y pueda trabajar 

  

JOSÉMONTALVA 

EL EXDELEGADO PRESIDENCIAL JOSÉ MONTALVA HABLÓ DE SU DESEO DE 
LLEGAR A LA CÁMARA DE DIPUTADOS Y LO QUE DESEA CONSEGUIR. 

con el mundo privado para re- 
solver problemas que el Esta- 
dono ha sido capaz de resol- 
ver. 

-¿Cómo cuáles? 
-Las listas de espera en los 

hospitales públicos o la crea- 
ción de puestos de empleo en 
una Región comolanuestra. Si 
seguimos haciendo lo mismo 
de siempre vamos a tener los 
mismos resultados de los últi 
mos 30 años siendo la Región 
más pobre, con más cesantía e 
informalidad laboral. Por eso 
quiero representar a una cen- 
tro izquierda que no tenga 

  

complejos con laseguridad pú- 
blica, tampoco con atraer in- 
versión privada para mejorarel 
empleo ni para lograr la cohe- 
sión social. Creoenel mercado 
y enqueel rol del Estado es po- 
tenciar la inversión privada pa- 
ra que hayan más puestos de 
empleo, pero con regulación 
para quesean dignos. 

-¿Qué tan Importante fue- 
ronsus cargos públicos para es- 
taopción de candidatura? 

-Todos ellos me dieronuna 
mirada territorial muy relevan- 
te. La Ley de Robo de Madera, 
la Ley de Usurpación y la Ley 

Naín fueron muy importantes 
paralograr bajar en un 70% los 
hechos de violenciarural. Esto 
se hizo con las Fuerzas Arma- 
das, el Ministerio Público, los 
parlamentarios y los alcaldes, 
todos hicieron un trabajo tre- 
mendo. Poreso creo que como 
futuro parlamentario podría 
aportar muchísimo en estas 
materias. Hoy se vende muchí- 
sima droga en las poblaciones 
y cuando hay droga llegan las 
armas y cuando hay armas 
ocurren los homicidios. Si hay 
drogas, armas y homicidio te- 
nemos crimen organizado. Y 
eso hay que pararlo dela mis- 
ma manera como lo hicimos 
conla violencia rural. Hoy día 
en macrosectores como Pedro 
de Valdivia hay narcotráfico y 
enLa Araucanía hay presencia 
del Trende Aragua. El crimen 
organizado yalllegó a La Arau- 
canía y hay que extirparlo si 
queremos que esta Región en- 
tregue oportunidades. Lo mis- 
mo que hicimos con la violen- 
cia rural tenemos que hacerlo 
con el crimen organizado. Y en 
eso siento que en nuestro sec- 
tor de la centro izquierda aún 
falta comprometerse conlase- 
guridad. Tenemos quetenerle- 
yes más modernas en materia 
de drogas, el seguimiento del 
dinero y las apuestas virtuales. 
Nuestras normas están diez 
años atrasadas respecto del cri- 
menorganizado”. 

-¿Cómo evalúa el trabajo de 
la Cámara de Diputados? 

- Pienso que la Cámara 
muchas veces se ha encarga- 
do de mostrar los puntos en 
dondenollegan a un acuerdo 
en vez de mostrarlos puntos 
en donde pueden llegar a un 
acuerdo para avanzar. Me to- 
có ser delegado presidencial 
representando a un sector 
queno es mayoritario, sin em- 
bargo, pude llegar a muchos 
acuerdos para avanzar. Ahora 
hay que avanzar en genera- 
ción de empleo y atraer inver- 
sión. Hay que entender que el 
Estado no tiene la capacidad 
de hacer frente a todos los 
problemas y que necesitamos 
del mundo privado. El Estado 
ha dejado de construir políti- 
cas públicas novedosas que 
resuelvan los problemas coti- 
dianos de la gente y eso es un 
problema grave. (3 

     
  

MUSANTE Y CELIS ESTUVIERON EN 
LA CONFITERÍA CENTRAL. 

Dupla senatorial: 
diputada Camila 
Musante se reúne 
con Ricardo Celis 

La diputada Camila Musante 
yelexdiputado Ricardo Celisse 
reunieron ayer enla emblemá- 
tica Confitería Central de Te- 

muco, en el marco del tercer 
viaje de la diputada ala Región, 
quien debido asu conexión con 
La Araucanía (estudió en Te- 

muco la enseñanza básica y 
media), haría dupla con Celis 
en unalista senatorial del PPD 
enlas próximas elecciones par- 
lamentarias de noviembre. 
Durante su visita, Musante re- 

corrió varias comunas de la Re- 
gión y participó en un conver- 
satoriocon concejalessobrede- 
moeracia y participación. 03 

Elecciones EVO: 
Ignacio Malig 
encabeza lista de 
consenso en Región 

El sábado 25 de enero son 
las elecciones virtuales de 

Evópoli donde pueden votar 
los militantes con tres meses 
de antigúiedad, siendo el pa- 
drón regional de casi mil per- 
sonas. 
Parala directiva nacional hay 

dos listas: Unidad, presidida 
por Juan Manuel Santa Cruz y 
Mérito de Gloria Hutt, mien- 
tras que para la directiva re- 
gional hay unalista de consen- 
so denominada Araucanía 
Unida que es presidida por Ig- 
nacio Malig, donde el actual 
presidente, Mauricio Martí- 
nez, será el secretario general. 
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